
 совещание

Виновных накажут
На очередном аппаратном совещании у главы города 
говорилось о необходимости четкого исполнения пре-
зидентского указа о повышении зарплат педагогам. 
По словам градоначальника, с этим в Магнитке пока 
не все оптимистично.

На реализацию президентского указа Магнитке необходимо 
изыскать еще 124 миллиона рублей. Вполне возможно, при-
дется брать кредит у области. 

Следующий вопрос аппаратного совещания – благоустрой-
ство и озеленение. К приведению в порядок городских 
скверов планируется привлечь инвесторов и бизнесменов. 
Пожелания жильцов тоже обещают учесть.

Между тем, внешний вид улиц значительно портят ва-
ляющиеся на газонах мешки с мусором. Они остались здесь 
еще со времен весенних субботников. Большинство уже 
разорвано, а мусор разлетелся по окрестностям. Горожане 
справедливо недоумевают: зачем выходили на субботники? 
Что мешает вывезти мешки – попытался выяснить мэр. В 
ответ прозвучало, что машины вывозят мусор только с тер-
ритории тех учреждений, откуда поступают соответствующие 
заявки. 

Не радуют и темпы ямочного ремонта. Вроде бы дорогу 
подготовили, ямы обработали, а асфальта до сих пор нет. Так 
и зияют дыры неделями, проверяя водителей на реакцию, 
а машины – на прочность. Такая ситуация наблюдается на 
дороге в сторону «калибровки», где отремонтировали лишь 
часть дороги, и проезда в сторону «Гостиного двора» – там 
подготовленные к ремонту ямы нервируют автомобилистов 
уже почти две недели.

– Как только перестаю спрашивать – все идет на самотек, 
– горячился градоначальник. – Найду виновных – накажу. 
Круглосуточно надо работать.

 из почты «ММ»

Солома в ямочках
Василий ДмитриеВ

Дороги в городе нынешней весной выглядят страшнее 
обычного. Ям стало больше, их глубина пугает и водите-
лей, и пешеходов. В некоторых местах,  не дождавшись 
дорожных рабочих, решили проблему по-своему.

Дорога на улице 
Сталеваров около 
школы № 5 – зна-
менитого на всю 
страну учебного за-
ведения – капиталь-
но отремонтирова-
на  всего пару лет 
назад. Сейчас про-
ехать через дыры, 
зияющие в почти 
новом асфальте, без 
ущерба не сможет 
даже внедорожник. 
Справедливо сти 
ради отмечу, что по-
пытка ликвидиро-
вать неисправность 
была – ямы пару раз 
засыпали песком, но 
этой меры хватало 
на два-три дня. И 

вот, наконец, внедрено ноу-хау по-магнитогорски. На днях 
ямы забили мешками с мусором…

 взгляд

Мусорные богатства
ирина солоВьеВа

Каждую весну грустные мысли вызывают груды вы-
таявшего мусора. Город – сплошная помойка. Да так, 
видимо, по всей России. Накануне в «Российской газе-
те» прочла, что в России мусора и отходов скопилось 
один млрд. 600 млн. тонн.

Самое интересное, оказывается, что многочисленные пред-
ложения зарубежных инвесторов построить нам заводы по 
переработке мусора натыкаются на проблему сортировки. 
Это по-нашенски! Лучше закопать, пересыпать землей и 
что-то сжечь. И, может быть, когда-нибудь наши потомки 
будут выковыривать из земли сокровища – стекло, металл, 
пластик и так далее. Представляете, какой это будет труд и 
как это будет дорого!

Есть предложение: обучать с детского сада, что мусор – это 
золото, это сбережет ресурсы, землю, воду и среду обитания. 
Но это очень отдаленное будущее.

А что можно сделать сегодня? Сегодня нужно организовать 
автотранспорт, который приходил бы во все дворы в опреде-
ленное время и за деньги принимал макулатуру, пластик, 
стекло, металл, отработавшие свой срок батарейки и так 
далее. Да и, думаю, есть территории и площади, куда можно 
складировать это богатство, пока не построили мусоропере-
рабатывающий завод.

Уверяю вас, за деньги народ охотно сдавал бы. И жили бы 
люди чуть лучше, да и в городе было бы чище.

 госуслуги

Не бегайте за справками
Центр занятости населения магнитогорска

В связи с внедрением электронных сервисов для предо-
ставления информации управление социальной защиты 
населения города Магнитогорска самостоятельно осу-
ществляет запрос информации о выплатах безработным 
гражданам – сведений о доходах, справок о выплате/
невыплате пособия.

Если органы социальной защиты населения направляют за 
получением справок в ОКУ «Центр занятости населения», то 
эти действия являются неправомерными и нарушают нормы 
федеральных законов от 27.07.2010 года № 210-ФЗ «Об орга-
низации предоставления государственных и муниципальных 
услуг» и  от 27.07.2006 года № 152-ФЗ «О персональных 
данных».

Требуйте полного оказания государственной услуги в управ-
лении социальной защиты населения.

 лекция

В масштабах нации
Историко-этнографический клуб Tatarica, работающий 
при Центральной городской библиотеке, приглашает на 
очередное заседание.

30 мая кандидат философских наук С. Ахметзянов выступит 
с лекцией «Роль татарского языка в современном обществе. 
Причины упадка и пути возрождения».

Заседания клуба проходят в Центральной городской библио-
теке (ул. Советской Армии, 23). Начало в 18.00.
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Поздравить преподавателей 
кафедры металлургии черных 
металлов пришли студенты, 
выпускники и коллеги.

Н а торжественной встрече про-
звучало немало теплых слов, 
поздравлений в адрес действую-

щих и бывших сотрудников кафедры, 
а декан химико-металлургического 
факультета Вахит Бигеев напомнил 
собравшимся об истории становления 
кафедры МЧМ. 

– В 1937 году из Ленинградского 
политехнического института в Маг-
нитку были переведены три доцента: 
А. Безденежных, М. Бояршинов и  
Г.  Заморуев. По их инициативе обра-
зовались горный и металлургический 
факультеты, – начал рассказ Вахит 
Абдрашитович. – Безденежных воз-
главил кафедру металлургии стали, 
параллельно работая директором ин-
ститута. Бояршинов основал и долгие 
годы заведовал кафедрой обработки 
металлов давлением, а Заморуев стал 
заведующим кафедрой материало-
ведения и термической обработки 
металлов.

Роль этих специалистов была мно-
гогранной. В годы войны, когда реша-
лась сложнейшая научно-техническая 
задача по развертыванию произ-

водства броневой стали, эти люди 
оказались особо востребованы. В Ле-
нинграде они занимались вопросами 
выплавки, прокатки и термической 
обработки такой стали и вошли в 
знаменитое броневое бюро. Мало кто 
знает, что решающее слово о прокатке 
броневого листа на блюминге было 
за Бояршиновым – он все просчитал 
и сказал, что блюминг выдержит. 
Окончательное решение принимал 
Григорий Носов.

В конце 1937 года со-
стоялся первый выпуск 
инженеров МГМИ. В 
его составе было пять 
выпускников кафедры 
металлургии стали. Вто-
рым заведующим кафе-
дрой стал ее выпускник 
1941 года А. Бигеев, а в 
1989 году кафедру возглавил ее вы-
пускник В.  Селиванов. 

Кафедра металлургии чугуна была 
создана в ноябре 1941 года. Большую 
роль в ее создании и становлении 
сыграли эвакуированные в Магни-
тогорск ученые Днепропетровского 
металлургического института. Пер-
вым заведующим был профессор  
А. Похвистнев, который впоследствии 
трудился в Московском институте ста-
ли и сплавов. В 1942 году его сменил 
профессор А. Готлиб, затем – А. Бан-
ных, М. Стефанович, Н. Бабарыкин, 
В. Дружков.

В послевоенные годы кафедра уча-
ствовала в восстановлении и развитии 
металлургической промышленности. 
Тогда здесь сформировалась научная 
школа под руководством профессора 
А. Бигеева по развитию технологии и 
оборудования сталеплавильного про-
изводства на основе математического 
описания. Большую роль в этом сыгра-
ло открытие в 1956 году аспирантуры. 
А в 1970 году при кафедре металлур-

гии стали была создана 
отраслевая лаборатория 
сталеплавильного про-
изводства, научным ру-
ководителем назначен 
А.  Бигеев. Лаборатория 
просуществовала до рас-
пада СССР. В ней начали 
свой путь в науку многие 
преподаватели универ-

ситета и работники металлургиче-
ских предприятий – Ю. Колесников,  
В. Горбатов, К. Вдовин, С. Милюков, 
В. Чернов, Р. Савельева, Б. Буданов,  
В.  Котий, В. Бигеев, А. Столяров.

К наиболее значимым научным 
исследованиям кафедры следует 
отнести работы по технологии и со-
вершенствованию выплавки стали 
в мартеновских печах, двухванных 
агрегатах, кислородных конвертерах, 
современных электродуговых печах. 
Последние годы много работ связано 
с переработкой техногенных отходов 

металлургического производства. 
Научное направление, сложившееся 
еще в 50-е годы прошлого века и раз-
вивающееся все прошедшее время, 
позволило создать и внедрить в учеб-
ный процесс несколько компьютер-
ных имитаторных тренажеров – для 
студентов это промежуточный шаг от 
теоретической подготовки к практике. 
Подобных средств обучения нет ни 
у одной металлургической кафедры 
России, а в Магнитке это стало воз-
можным благодаря ММК.

Кафедре металлургии чугуна тоже 
есть чем гордиться. В научной сфере 
выполнены такие работы, как освое-
ние комбинированного дутья, движе-
ние материалов и газов в доменных 
печах и другие.

В 1994 году кафедры металлургии 
чугуна и металлургии стали объеди-
нены в кафедру металлургии черных 
металлов. Заведующим кафедрой 
МЧМ избран доцент Валентин Се-
ливанов. В 2009 году его сменил на 
этом посту Вахит Бигеев. Объедине-
ние совпало с переходом на новую 
систему подготовки специалистов. В 
рамках этой программы в 2003 году 
проведен первый набор бакалавров по 
направлению «металлургия», в июне 
2007 года – первый выпуск. В 2008 
году прошел первый набор магистров, 
защитивших свои работы в 2010 году. 
За это время выпущено 50 бакалавров, 
20 магистров и примерно 4000 инже-
неров, причем доменщиков – более 
1300, а сталеплавильщиков – более 
2500 человек. 

Многие специалисты ММК по-
лучили образование на вечерней 
и заочной формах обучения. Сре-
ди выпускников кафедры МЧМ –  
Н. Овчинников, И. Ромазан, Д. Носов, 
К. Носов, С. Носов, А. Носов, Ю. Вол-
ков, Р. Гималетдинов, Р. Тахаутдинов, 
Ю. Бодяев. Многие выпускники от-
мечены высокими наградами СССР и 
Российской Федерации, реализовали 
себя не только в металлургической 
сфере. Например, Михаил Сафронов 
был председателем Магнитогорского 
городского Собрания депутатов; Сер-
гей Носов в настоящее время является 
главой Нижнего Тагила, Геннадий 
Величкин – вице-президентом хок-
кейного клуба «Металлург». 

В 1972 году, когда впервые на-
бирали литейщиков, на кафедру 
черных металлов был зачислен и 
нынешний ректор Магнитогорско-
го государственного технического 
университета Валерий Колокольцев. 
Поздравив коллег с юбилеем, Валерий 
Михайлович заверил: высокий потен-
циал сотрудников кафедры в связке с 
возможностями металлургического 
комбината позволяет не только с 
гордостью оглядываться назад, но и 
уверенно смотреть в будущее 

Последние годы  
много работ  
связано с переработкой 
техногенных отходов 
металлургического  
производства

Чародеи огня и металла
 кузница кадров | одна из ведущих кафедр мГтУ отметила 75-летие

 летний отдых

 благотворительность

До встречи на курантах
Летом на детских базах отдыха 
Магнитогорского металлурги-
ческого комбината отдохнут 
более двух тысяч детей работ-
ников Группы компаний ОАО 
«ММК». 

Первая и четвертая смены в «Гор-
ном ущелье» и «Уральских зорях» для 
них обойдутся в 5,5 тысячи рублей, 
вторая и третья – в шесть тысяч. При 
этом полная стоимость путевки – 18 
тысяч для первой и четвертой смен и 
18,5 тысячи – для второй и третьей. 

Для работников Группы компаний 
ОАО «ММК» предприятие компен-
сирует 9,5 тысячи рублей за путевку, 
профком – еще три тысячи. Полная 
стоимость путевки на одну смену в 
турлагере «Скиф» составит 6,4 тыся-
чи рублей, но с учетом компенсации 
кошелек родителей похудеет только 
на 3,23 тысячи.

 Кроме того, благодаря решению 
депутатов городского Собрания, мно-
гие из которых являются менеджерами 
ОАО «ММК», льготные путевки полу-
чат больше маленьких магнитогорцев: 
расширены возрастные рамки для 

желающих отдохнуть за городом со 
скидкой. До этого года на льготные 
путевки в лагеря могли рассчитывать 
только школьники – дети от семи до 
пятнадцати лет. Теперь – от шести до 
восемнадцати. Остается в силе преж-
ний перечень льготников: сироты, 
дети из малообеспеченных семей, 
находящиеся под опекой, состоящие 
на учете в подразделениях по делам 
несовершеннолетних, дети сотрудни-

ков муниципальных оздоровительных 
лагерей. Количество отдыхающих в 
этом году вырастет более чем на ты-
сячу и составит 5326 человек.

Родительские собрания состоятся в 
Левобережном Дворце культуры ме-
таллургов в 18.00. Провожая ребенка, 
родителям следует не забыть бланк 
путевки, подписанный договор, на-
грудный значок или бейдж с именем 
и фамилией ребенка.

Первая смена в «Горном ущелье» 
пройдет с 1 по 21 июня, собрание 
– 30 мая; вторая – с 23 июня по 13 
июля, собрание – 21 июня; третья – с 
15 июля по 4 августа, собрание – 13 
июля; четвертая – с 6 по 26 августа, 
собрание – 4 августа. 

Отправление от курантов: девочки – 
в 10.00, мальчики – в 13.00. Прибытие 
тоже к курантам: мальчики – к 12.00, 
девочки – к 15.00. 

Первая смена в «Уральских зорях» 
пройдет со 2 по 22 июня, собрание 
– 31 мая; вторая – с 24 июня по 14 
июля, собрание – 22 июня; третья – с 
16 июля по 5 августа, собрание – 14 
июля; четвертая – с 7 по 27 августа, 
собрание – 5 августа. Отправление – в 
11.00 от курантов. Прибытие к куран-
там к 12.00.

В спортивно-туристическом лагере 
«Скиф» будет девять смен. Первая – с 
3 по 11 июня, вторая – с 12 по 20 июня, 
третья – с 21 по 29 июня, четвертая – с 
30 июня по 8 июля, пятая – с 9 по 17 
июля, шестая – с 18 по 26 июля, седь-
мая – с 27 июля по 4 августа, восьмая 
– с 5 по 13 августа, девятая – с 14 по 
22 августа. 

илья москоВеЦ

В декабре прошлого года 
«ММ» писал о небольшом за-
кутке за цирком, куда каждое 
утро подтягиваются бездо-
мные, чтобы поесть горячей 
пищи, выпить горячего чаю, 
получить теплую одежду…

Общепит для лиц без определен-
ного места жительства работает с 
апреля прошлого года. Съестное 
и одежду привозили на видавшей 
виды «восьмерке», у нее же и 
происходила раздача. А работала 
благотворительная столовая под 

патронажем трех городских хра-
мов, которые кормили бомжей 
посменно: первые два дня недели 
– Свято-Никольский храм, затем 
– Михайло-Архангельский и, на-
конец, – храм Вознесения Господня. 
В воскресенье – выходной.

Не обошлось без трудностей – в 
первую очередь, по доставке пи-
тания. Архиепископ Челябинский 
и Златоустовский митрополит 
Феофан обратился к администра-
ции города с просьбой помочь с 
транспортом. Городские власти от-
неслись с пониманием и подарили 
епархии в минувший понедельник 
автобус «ПАЗ». Его оборудовали 

шкафами для одежды, котлами для 
еды и складным столиком.

– Глава города отреагировал 
сразу и дал поручение найти пусть 
не новый, но автобус на ходу, – по-
делился с прессой начальник управ-
ления инженерного обеспечения, 
транспорта и связи администрации 
города Владимир Иванов. – Автобус 
не только капитально отремонтиро-
вали, но и переоборудовали.

– Благодаря подарку администра-
ции, помощь людям будет значимей, 
чем прежде, – рассказал руководи-
тель отдела социального служения 
и благотворительности епархии 
иерей Сергий. – Автобус, кроме до-
ставки питания, будет обслуживать 
все три прихода Магнитогорска. И 
мы говорим спасибо городу за столь 
дорогой для нас подарок.

«ПАЗик» милосердия


